



Liebe Schüler, Eltern und Lehrer,

ab dem neuen Schuljahr wird Herr Binder das monatliche Infoblatt erstellen.
R. Nesemeyer

Europatag

Am 6.4. bekamen die 10SG und die 10NL Besuch vom Bundestagsabgeordneten Jürgen Klimke. Anlässlich des Europatages an Schulen berichtete Herr Klimke von seiner Arbeit als Abgeordneter in den Bereichen Tourismus und wirtschaftlicher Entwicklung und Zusammenarbeit. Natürlich wurden auch verschiedene Aspekte der Europapolitik und die anstehenden Europawahlen thematisiert.
A. Schneidewind



Schachturnier

„Linkes gegen rechtes Alsterufer“

Wie seit Jahrzehnten bereits fand auch in diesem Jahr in Hamburg wieder das bekannte Schachturnier „Linkes gegen rechtes Alsterufer“ statt. Das Schachturnier, das sich bei den Schachspielern unter Hamburgs Schülern großer Beliebtheit erfreut, fand dieses Jahr nach den Schulferien im März statt. Spielberechtigt waren wieder alle Schüler der Hamburger Schulen, die sich hierfür anmeldeten. Um 8.30 Uhr trafen sich daher an jenem Morgen alle MCG Schüler, die sich für das Turnier angemeldet hatten, um gemeinsam zum CCH, dem Austragungsort des Turniers, zu fahren. Die Alster, die eine natürliche Unterteilung des Hamburger Stadtgebiets in Ost und West ermöglicht, hat gemessen an ihrer Flussrichtung zur Linken den Hamburger Osten und zur Rechten den Hamburger Westen liegen. Für die südlichen Teile Hamburgs haben die Veranstalter ebenfalls eine Aufteilung in Ost und West vorgenommen. Wie schon in den letzten Jahren war auch in diesem Jahr der bevölkerungsreiche östliche Teil der Stadt mit Stadtteilen wie Wandsbek und Rahlstedt in größerer Zahl vor Ort, was jedoch nicht bedeutete, dass nicht alle Schüler der Schulen aus diesen Stadtteilen hätten spielen dürfen. Das MCG hat es auch in diesem Jahr wieder einmal geschafft, viele Mannschaften zu je 8 Schülern zusammen zu stellen. Dabei waren alle Altersgruppen an unserer Schule vertreten. Die meisten unserer Mannschaften vom MCG haben einen Sieg gegen die Schulen aus dem Westen unserer Stadt erringen können. Letztendlich siegte auch diesmal unser Alsterufer, jedoch nur sehr knapp mit gut 9 Brettpunkten gegen das rechte Alsterufer. Im Rahmen der Hauptveranstaltung fanden auch weitere kleine Aktionen, wie etwa Simultanpartien, bei denen gleichzeitig mehrere Schüler an je einem Brett gegen einen erfahrenen Schachspieler antreten konnten, statt. Auf der Rückreise vom CCH am Nachmittag machten die meisten Schüler einen zufriedenen Eindruck bezüglich ihres unüblichen Schultages. Wir freuen uns auf's nächste Jahr!
Daniel Braune-Krickau

ECDL -

Europäischer Computerführerschein

Ufuk Keskin (10SG) ist der 1. Schüler am MCG, der alle ECDL - Prüfungen bestanden hat.

Herzlichen Glückwunsch!

DELE - Prüfung

Mitte Mai haben sieben Schülerinnen des MCG zum ersten Mal an der sogenannten DELE-Prüfung, dem offiziellen Sprachzertifikat des spanischen Staates, teilgenommen. Die intensiven Vorbereitungen für die Prüfung, in der neben dem gesprochenen Können vor allem Hör- und Leseverstehen auf anspruchsvollem Niveau abgeprüft werden, gingen über drei Monate und beinhalteten auch den Besuch des Chilehauses. Dort hat das Instituto Cervantes seit kurzem seinen Sitz, eine Institution, die, ähnlich dem deutschen Goethe-Institut, die spanische Sprache im Ausland vertritt und die Prüfungen abnimmt. Wir gratulieren allen sieben Teilnehmerinnen zu ihrem Einsatz und Mut, sich neben der Schule für die spanische Sprache zu begeistern!
B.

Laufen mit Herz 2009

In diesem Jahr hat das Projekt "Laufen mit Herz" zugunsten herzkranker Kinder erstmalig stattgefunden. Das Projekt wurde von Medizinstudenten des UKE initiiert und durchgeführt. Im Rahmen des Marathons Hamburg 2009 wurden über 3000 Euro Spenden von mehr als 60 Helfern entlang der Strecke gesammelt. Rund 500 Läufer haben die Öffentlichkeit auf das Projekt aufmerksam gemacht. Auch beim Zehntel Marathon wurden unter anderem von Schülerinnen und Schülern des Matthias-Claudius-Gymnasiums 100 Euro erlaufen. Darüber hinaus stockte der Ehemaligenverein des Matthias-Claudius-Gymnasiums diese Summe auf 300 Euro auf. Wir bedanken uns recht herzlich für das Engagement und hoffen auf rege Teilnahme im nächsten Jahr.
Johanna Hanisch und das Team "Laufen mit Herz"
Kontoinhaber: UKE
Kontonummer: 104364000
BLZ: 21050000 (HSH Nordbank)
Verwendungszweck: 0924/001
www.laufenmitherz-hamburg.de

Neue Kolleginnen

Wir begrüßen zum 1.5.09 zwei neue Kolleginnen:

Frau Brose

Deutsch, Geschichte.
Darstellendes Spiel

Frau Schwamm

Mathematik, Sport





Montpellier-Austausch 2009

Am 03. Mai um 20 Uhr war es endlich soweit, der Bus nach Montpellier brach auf. Nach einer tollen Zeit in Hamburg freuten sich alle schon auf Montpellier. Etliche Pausen und wenige Stunden Schlaf später waren die 20 Stunden Fahrt endlich zu Ende. Auf dem Schulhof wurden wir nach kurzer Wartezeit, weil wir zu früh ankamen, freundlich von den Schülern, insbesondere von den Austauschpartnern des Collège „Croix d'Argent“ empfangen. Auch bestes Wetter begrüßte uns hier. Am nächsten Tag standen ein Empfangsfrühstück, ein Sportfest, die Unterrichtsverfolgung, sowie das gemeinsame Mittagessen und eine Stadtführung auf dem Programm. Während der nächsten Tage gehörten die Besichtigungen der am Mit-



telmeer gelegenen Fischerstadt Sète, der „Perrier“-Quelle, der Stadt „Aigues-Mortes“ und sowie der Meersalzgewinnungsfelder von „La Baleine“ zum Programm. Am Freitag, der gleichzeitig ein Feiertag in Frankreich war, haben wir den „Hausberg von Montpellier“ Pic St. Loup bestiegen. Nach dem Wochenende in den Familien folgte ein gemeinsamer Ausflug der Deutschen und Franzosen in einen Kletterpark



und an den Strand. An den letzten beiden Tagen standen noch eine Kanutour auf dem „Gard“ unter anderem mit der Durchfahrt der berühmten Brücke Pont-du-Gard und eine Shoppingfreizeit in Montpellier an. Nachmittags fuhren wir mit dem Bus zurück nach Hamburg. Alle freuten sich schon auf ihr Zuhause, obwohl es allen großen Spaß gemacht hat. Niemand hatte große Probleme mit der Verständigung. Vielen Dank auch an Frau Held, Frau Sommerfeld und Herrn Binder.
Kenneth Rabe, Fabien Rocheteau (7F1)

Juni 2009

Do., 04.06.	Schriftsteller stellen sich vor
Mo., 08.06.	Sitzung Elternrat
Mo., 08.06. Di., 09.06.	DSP – Aufführung S2 + 10. Klassen (Frau Sinhuber, Frau Adam) 19.00
Mi., 10.06.	DSP – Aufführung 9. Klassen (Robinson)
Mi., 10.06.	Bundesjugendspiele (Kl. 5-8)
Do., 11.06.	Musikabend
Mo., 15.06.	Schulkonferenz (4), 19.30 Uhr
15.06. – 17.6.	Mündliches Abitur, Montag unterrichtsfrei
Do., 25.06.	Aushändigung der Abiturzeugnisse
Sa., 27.06.	Abiball

Tischtennis

Goldmedaille für

Fabien Rocheteau, Amelie Rocheteau, Marc Rembas und Luis Dang bei Jugend trainiert für Olympia!

Nicht nur spielerisch zeigten die Teilnehmer sehr ansprechende Leistungen. Die Schüler konnten durch ein sehr positives Gesamtaufreten Akzente setzen.

Herzlichen Glückwunsch!

Vielen Dank an den Betreuer Christopher Dohrn.

Die Abiturienten feiern schon!

